

Collision dans le Golfe du Morbihan : « Il y a beaucoup d'indiscipline sur l'eau »

Publié le 02 août 2022 à 19h00



Des plaisanciers partent en bateau depuis le port d'Arradon le mardi 2 août. (Juliette Pavy/Le Télégramme)

Lundi 1er août, trois bateaux sont entrés en collision au large d'Arradon, faisant quatre blessés. Pour les habitants de la commune et les usagers du port, cet accident met en lumière la multiplication de comportements à risque dans le Golfe du Morbihan.

« Les gens ne savent pas naviguer. » Dans la cuisine de son foodtruck, ce mardi 2 août, Patrick prépare des cafés en faisant le récit de [la violente collision entre trois bateaux de plaisance](#) survenue lundi soir au large du port d'Arradon. Le gérant de « L'Ar Mor Truck », installé depuis deux ans sur la cale, était aux premières loges de l'accident qui a fait quatre blessés.

À lire sur le sujet[Quelles sont les règles de navigation dans le golfe du Morbihan ?](#)

« J'étais en train de travailler lorsque les bateaux de la SNSM et les pompiers ont débarqué sur le port », raconte-t-il. « C'était très impressionnant, je n'avais jamais vu un tel dispositif de secours. Ils ont fait évacuer les lieux et m'ont demandé au mégaphone de fermer pour permettre à l'hélicoptère de secours d'atterrir sur la cale. Je n'ai jamais plié ma terrasse aussi vite ! »



Patrick, le propriétaire de « L'Ar Mor Truck », a observé l'accident depuis son foodtruck sur le port d'Arradon le 1er août 2022. (Juliette Pavy/Le Télégramme)

« C'était terrible »

Le patron du foodtruck a ensuite rouvert pour offrir un café à l'un des passagers des deux semi-rigides percutés, un homme d'une soixantaine d'années originaire de Séné. « Il était très perturbé et complètement sous le choc », poursuit le Breton. « Son fils, avec qui il naviguait, a été blessé dans la collision et transporté en urgence à l'hôpital. C'était terrible. »

À lire sur le sujet [Les Affaires maritimes ont ratissé le golfe du Morbihan ce dimanche](#)

Pour cet ancien agent portuaire, l'accident n'a rien de surprenant :

« Malheureusement, il y a beaucoup d'indiscipline sur l'eau, les gens se croient tout permis », déplore-t-il en préparant la garniture de ses galettes du midi.

« Malgré [les contrôles quotidiens effectués par les Affaires maritimes](#), le problème persiste. » Il poursuit : « Selon moi, il y a un gros problème au niveau de la formation : les gens passent leur permis sur la Seine et se retrouvent ensuite en pleine mer au volant d'un bateau avec 300 chevaux. C'est comme donner une Ferrari à quelqu'un qui n'a conduit que quelques heures dans sa vie : comment voulez-vous que ça se passe bien ? »

Les gens passent leur permis sur la Seine et se retrouvent
en pleine mer au volant d'un bateau avec 300 chevaux

Des excès à ne pas caricaturer

Un peu plus loin, Claudine, 72 ans, s'avance sur le ponton. Après avoir entendu parler de l'accident, elle est venue vérifier l'état du bateau de son voisin. « Comme il y a eu tout un remue-ménage dans le port, il était inquiet », sourit-elle. L'Arradonnaise a appris l'accident dans la soirée, après avoir entendu les sirènes du Samu depuis chez elle. « Ça ne m'étonne pas », commente-t-elle. « J'ai longtemps navigué dans le Golfe du Morbihan, beaucoup d'usagers manquent de prudence. » Une opinion que partage Jean-Luc, propriétaire d'une embarcation depuis une dizaine d'années : « Il y a deux semaines, j'ai dormi sur mon bateau et à partir de 22 h, j'ai assisté à un défilé de semi-rigides qui rentraient au port à des vitesses délirantes ! »

À lire sur le sujet Au port de Quiberon, on déplore le manque de vigilance de certains plaisanciers

Sur la plage qui borde le ponton, des familles profitent de la zone de baignade surveillée pour se rafraîchir. Tanguy, lui, se sèche au soleil après une session de paddleboard. « C'est vrai qu'il y a des gens qui vont trop vite sur l'eau ou sont inattentifs », assure le quadragénaire. « Mais il ne faut pas tomber dans la caricature : on est encore loin de la Côte d'Azur, avec des jets skis partout et des accidents quotidiens. »



La collision a eu lieu le lundi 1er août vers 19 h en face du port d'Arradon, entre l'île Aux Moines et l'île de la grande Logoden. (Juliette Pavy/Le Télégramme)

UPPM revue de presse